

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

OFICINAS, ZOCOS



Edición local, un mes 1 peseta; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.— Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Septiembre y Diciembre.—Un número 10 céntos.—atrasado 50.

AÑO XXXI

SÁBADO 21 DE JULIO DE 1888

NÚM. 9-560

El profesor de FRANCÉS
DON LUIS MARTINEZ ANIORTE
que habitaba calle de los Apóstoles, 11, ha trasladado su domicilio a la de Santa Teresa, 23, segundo, derecha. 5

TEMPORADA DE BAÑOS DE MAR EN LA COSTA DEL MEDITERRANEO.
Desde 1.º de Julio hasta 30 de Setiembre tienen establecidos las compañías de los ferrocarriles un servicio diario por los trenes mixtos con gran rebaja de precios, en la siguiente forma:

Billetes de ida, ó billetes de vuelta, de 2.º clase, 16 ptas. y de 3.º 11 para Alicante, Valencia, Balsicas y Cartagena, ó regreso de estos puntos, para los bañistas procedentes de Madrid, Getafe, Pinto, Valdemoro, Ciempozuelos, Aranjuez, Castillejo, Tembleque, Villacañas y Alcazar ó regreso á estos puntos.

Otro servicio diario por los trenes corrientes, con billetes personales de ida y vuelta, de 2.º clase, valederos por 45 días, desde 1.º de Julio á 15 de Setiembre, valen 45 ptas. y solo para Alicante, Valencia y Cartagena, para los bañistas procedentes de Madrid, Aranjuez, Castillejo, Tembleque, Villacañas y Alcazar. 10-2

A todos cuantos sufren de palpitaciones y desórdenes del corazón aconsejamos el uso del JARABE de JOHNSON, con el cual se han obtenido curas maravillosas y mejoras casi instantáneas. Depósito general, farmacia de la Estrella, 7, Fernando VII, Barcelona.

ALMACEN DE CARBON
CALLE DE CAPUCHINOS, 32, (BARRIO DE SAN BENITO.)

El carbón que se expende en este acreditado establecimiento es de lo mas superior y se lleva á domicilio á los precios siguientes:

Carbón de encina, por arrobas sueltas, á 6 rs. una.
El mismo por quintales á 22 rs. uno.
De pino limpio, á 5 rs. arroba.
El mismo por jabegones, á 18 rs. quintal.
Leña de serrera, á 2 rs. arroba.
Se reciben avisos:
Cooperativa de Empleados, en el Plano.
Sa. ta Isabel, 8, almacén de ultramarinos.
San Nicolas, 23, tienda de id.
Ceballos, 10, id. id.
Carnicería, 1 y 3, (La Verdad), tienda.
Plaza de Cádiz, tienda de D. Tomás Erades.

LA PAZ DE MURCIA

Es altamente extraño el que después de tanto como se dice sobre los 3,000 pesetas que ilegalmente, y nos basamos en lo informado por la Comisión provincial, detenta el Alcalde de Aguilas, ni este se defiende, ni las entregue, ni nadie le premia. ¿Qué misterio hay en esto?

Llamamos la atención de nuestros colegas de Madrid sobre este ya viejo asunto.

Desconfiamos del resultado de la reunión de los gremios, pues van ya cinco días y no sabemos nada que trasluzca hay ánimo de ayudar al Ayuntamiento para hacer una feria animada.

Está visto, aquí no comprenden sus intereses como en Valencia, en Barcelona, en Granada, en Málaga, en Zaragoza y en otras muchas poblaciones y se confía en los raquíticos esfuerzos oficiales, que ó no hacen nada, como sucederá este año, ó lo hacen como el año pasado, con cola.

Anoche parecía Murcia una ciudad encantada; estuvimos en la Gloria donde solo alumbraba la radiante Diana que casi en lleno lucía en un despejado y azulado cielo; solo algunas personas tomaban el fresco, á medias, sentadas en los jaspados y calientes poyos; recorrimos algunas calles céntricas y ni en los abiertos comercios vimos poca ni mucha concurrencia; los camareros de los cafés descansaban de su no penoso trabajo del día. La casi soledad que por todas partes notamos, nos hace exclamar como ayer, ¿es que se han ausentado todos nuestros paisanos en busca de mas fresco del que, aunque sea cosa rara, nos viene dando Julio, salvo algunas horas del centro del día en que molesta algo el calor, que no es nunca el que corresponde á nuestro clima?

Nos dice «El Amigo de Cartagena», que la empresa de toros de aquella ciudad acudió en primer término á las imprentas cartageneras, ofreciendo pagar el doble de lo que costaban en otra parte los cartones, con objeto de que se hicieran allí, abundando en las consideraciones que LA PAZ tiene expuestas, á fin de que aquellos establecimientos recibieran honra y provecho; pero que no quisieron comprometerse á hacerlos y entonces la empresa decidió acudir donde le pareció que le servirían mas pronto y mejor.

A pesar de que relatado así el asunto parece estar la razón de parte de la empresa, como «El Amigo» alude en el indicado suelto á nuestro colega «El Econ», y además era preciso saber esos

precios que se pagarían dobles, los precios que en otra parte han costado, y las demás condiciones, nos reservamos, no sentenciar el pléito, pues no somos jueces, sino dar nuestra opinión.

Acerca de lo demás que relata «El Amigo» sobre lo ocurrido respecto de los cartones de aquella feria, siendo como lo cuenta en verdad que no es muy correcto, pues en los concursos las condiciones deben ser iguales para todos y no dar lugar á que haya quien trabaje para otros

En las cartas que el celoso Ministro de Fomento dirige á los periódicos á que se suscribe, en la creencia de que seriamente se ocupan y dan á conocer las necesidades de los pueblos, cumpliendo con la misión de la prensa, hay párrafos como el siguiente:

«Tengo el propósito de recoger las noticias y datos valiosos que de continuo ofrece la prensa, para hacerme cargo de las necesidades de esa provincia y estudiar los problemas que interesan á la agricultura y á la industria local.»

He aquí la sin razón de la censura que hoy escribe «El Criticon» acerca del precio de los pepinos de que se ocupaba ayer «El Diario».

En Fortuna se han pagado, ahora que estamos en Julio, los meses de Enero á Marzo al profesorado de primera enseñanza, según una rectificación de «El Diario» y sin que á nuestro colega le merezca una censura tal proceder, que sería quizás mas justa que las dirigidas á las oficinas de Correos, donde nos consta que el poco personal que hay hace todo lo que cabe por cumplir y servir al público.

Dice «El Noticiero»:
«Amigo Almazán, la calle del Infante se llamaba por los años 58 al 60, calle de Rocamora, y como quiera que el nombre con que queremos sustituir al actual todos lo respetan y veneran en Murcia, creemos que se llevará á cabo nuestro pensamiento.»

Estamos conformes con que se premie en público certamen al mejor trabajo que se presente sobre el origen de los nombres actuales y antiguos de las calles de nuestra ciudad.

Que nuestro Ayuntamiento anuncie el premio y designe el jurado, y no dudamos que para el certamen del año próximo se presentará algún notable trabajo.»

Como habrá comprendido «El Noticiero», nuestra observación no revestía oposición, así que si no hay motivo que obligue á respetar el nombre de esa calle aceptamos con beneplácito la sustitución. Por lo demás nos alegramos de nuestro proyecto de certamen, que sería de utilidad.

Cartagena 19.

Después de elevada á prisión la detención de los sujetos que se creen complicados en los últimos robos efectuados en Murcia y en esta ciudad, el Juzgado de Instrucción procede con gran celo para ver de seguir el esclarecimiento de la verdad.

Uno de los presos lo ha sido en Madrid por aquel Gobernador civil, á quien se interesó por telegramo tal servicio. El detenido ha sido conducido á esta ciudad, por la guardia civil.

En la última sesión celebrada por la Cámara de Comercio de esta ciudad, se trató extensamente de la conveniencia de gestionar que el Estado subvencione convenientemente á los dueños de los terrenos concedidos en la costa de Levante de este puerto, para que dichos terrenos sean devueltos al servicio público y puedan favorecer el desarrollo de las operaciones mercantiles de nuestra industria minera y comercio.

Este pensamiento fué acogido con entusiasmo por toda la Cámara y principalmente por el Sr. Togores, que la preside.

Para llevar á la práctica lo propuesto, se tendría que imponer el Tesoro público un gran sacrificio, siendo esto tanto mas de lamentar, cuanto los terrenos de que se trata nunca debió otorgarlos el Estado, pues comenzadas las obras de este puerto, debió prever que algún día serían indispensables para su complemento.

Carta de París.

17 Julio.

Perdidos ya los últimos ecos de la fiesta nacional, París ha vuelto á su fisonomía ordinaria, y como que pronto van á quedar suspendidas las sesiones de las Cámaras con motivo de las vacaciones de verano, es casi seguro que tendremos durante un par de meses aquella calma cliché que es la desesperación de los correspondientes, á menos que venga á sacarnos de ella alguno de esos sucesos imprevistos que tienen el privilegio de conmover profundamente la opinión, sobre todo cuando esta opi-

nión es la de París, tan movidiza y tan impresionable.

Y ya que hemos hablado de la Cámara—sitio donde se forjan los grandes incidentes y donde es moda que estallen todos los días grandes tempestades—digamos algo de lo ocurrido en la sesión de ayer, á la que asistía un gran número de los Alcaldes recién venidos á París con objeto de tomar parte en el gran banquete del Campo de Marte. Creemos desde luego que esos buenos bourgeois de provincia,—que no conocen las batallas que se libran todos los días en el Parlamento mas que por las noticias de los periódicos, los cuales no llegan nunca á decir la verdad escueta por el mal efecto que esto produciría muchas veces en el país—se habrán llevado una malísima impresión de la intolerancia que reina entre los diputados, y de la furia, muy poco parlamentaria por cierto, de que comúnmente se sirven para expresar sus ideas propias ó para combatir las de sus adversarios.

El incansable obispo de Angers, Mr. Trépel, abrió ayer, por decirlo así, la sesión de la Cámara. Ha debido amargarle mucho sin duda el resultado del reciente desafío entre el general Boulanger y el presidente del Consejo, y desde su entrada en el salón de sesiones se propuso interpelar al Gobierno pidiendo que se establezca para lo sucesivo una penalidad especial contra las personas que se batan en duelo. En una de oratoria el bueno del obispo subió á la tribuna...; pero la Cámara apenas le escuchó, por muchos y muy buenos que fueron los argumentos aducidos por el prelado en defensa de su tesis. «Es imposible desconocer—decía—la necesidad de una ley de represión contra los duelistas, desde el momento que se ve al presidente del Consejo y a un antiguo Ministro de la Guerra exponerse á vertier una sangre que debería ser esparcida tan solo en defensa de la patria. La Cámara no se dejó conmover, y votó contra la urgencia de la petición del obispo diputado, casi por unanimidad.

Apenas había descendido de la tribuna el obispo de Angers, ocurriosele á un señor diputado (Mr. Bourgeois) presentar una proposición de revisión constitucional, sin otra pretensión, sin embargo, que la de que fuera enviada á la Comisión especial para su estudio. Esto no era ni mas ni menos que repetir el acto de Mr. Boulanger; pero como Mr. Bourgeois no representaba en la Cámara lo que el ex ministro de la Guerra, los diputados oyeron la lectura de la proposición como si oyeran llover, ó decir, sin dar al documento la mas pequeña importancia. Pero los bonapartistas estaban allí, acuchando, como siempre, la ocasión de armar un cisco y dar un espectáculo, y antes de que la Cámara asintiera con su voto á que la proposición de Mr. Bourgeois pasara á la Comisión, ya se había colado en la tribuna el segundo Casagrande del partido imperialista (Mr. Dugny de la Fauconnerie) para soltar á los diputados una cuantas frases gordas de su especial repertorio, aludiendo varias veces al general Boulanger, sin venir á cuento y con el visible y poco disimulado propósito de herir la susceptibilidad de los republicanos y provocar la reproducción de ciertas lamentables escenas sin precedentes, como decíamos días atrás, en ningún parlamento del mundo.

Esos buenos y sencillos Alcaldes que presenciaban la sesión debieron formarse una pobre idea de la manera como aquí se ejerce el parlamentarismo, pues durante mas de un cuarto de hora la Cámara quedó convertida en un refectorio de gallos, lo cual es muy poco tranquilizador y muy poco edificante. Comprendese que los diputados bonapartistas se presenten, en su impotencia, agresivos contra la mayoría; es su derecho, el derecho del pataleo y del despocho. Lo que no tiene explicación ninguna, lo que prueba una carencia absoluta de buen sentido práctico y sobre todo, de sangre fría, es la actitud de esa misma mayoría descendiendo infantilmente al terreno á que se lo provoca y contribuyendo á dar todos los días el más triste y repugnante de los espectáculos.

El Correspondiente.

Las sillas en Córdoba

Al fin se ha visto realizada una mejora importante en aquella localidad, reclamada por el público hace tiempo, pues era impropio de aquella población el material de sillas que antes existía destinado á paseos, y cuyas condiciones eran detestables. A parte de la elegancia y solidez que presentan las sillas colocadas el domingo anterior en la calle paseo del Gran Capitán, la pintura en ellas empleada aleja el temor de que se manchen los trajes de las personas que las utilicen. El mecanismo, además de

lo sencillo que es, difiere del que tenían las antiguas. Hay que reconocer la ventaja que las de hoy tienen sobre las antiguas, pues se hace imposible que por no estar en su sitio los muelles, como ocurría en las anteriores, puedan, los que las utilicen venir al suelo, con grave perjuicio de su humanidad. Según las condiciones establecidas, la cuota de diez céntimos que debe satisfacerse por la ocupación de una silla, corresponde á toda la tarde ó noche del paseo. Así es, que el ocupante, con solo abonarla una vez, puede utilizar de nuevo cuantas veces le convenga durante la tarde ó noche á que corresponde el billete que recibe al satisfacer la primera silla, cualquiera de las que encuentre vacantes en una ú otra fila del paseo, y esta cuota solo y únicamente se eleva cinco céntimos mas, ó sea á quince de peseta, en los tres primeros días del renombrado y célebre mercado de la Salud, en los tres primeros también del de la Fuensanta y en iguales días del Carnaval y Domingo de Piñata; sin que fuera de los ya citados sea licito á la empresa elevar esos tipos bajo pretexto alguno, aunque ofreciese nuevas mejoras en el servicio.

EL CRIMEN DE LA CALLE DE ESPINOSA

Valencia 18.

Sr. Director de LA PAZ.

Puede darse ya por terminado el sumario correspondiente al horrible crimen cometido en la calle de Espinosa, que tanto ha llamado la atención pública.

El Juez D. Lambert Rodríguez Trellis y el fiscal de S. M. Sr. Ferratjes, con la cooperación del escribano don Cándido Gallach, han desplegado tanto celo y han procedido con tanto acierto que en el breve período de tiempo de diez ó doce días han instruido el sumario, que creemos ha de ser ejemplar, tanto por la copia de antecedentes que suponemos han aportado al esclarecimiento de los hechos, como por las indagaciones practicadas á fin de descubrir cuanto tiene relación con el extraordinario crimen de la calle de Espinosa.

Por nuestra parte, hemos procurado tener al corriente á nuestros lectores de cuanto pudiera interesar á la curiosidad pública, poniendo desde los primeros momentos especial cuidado en no esquivar la opinión ni entorpecer la acción de la justicia. Así tenemos costumbre de cumplir nuestra misión de periodistas.

El Juzgado ha celebrado hoy una detenida conferencia con el Sr. Gobernador. Durante toda la mañana ha estado el Juzgado interrogando á diferentes testigos, algunos de los cuales parece han dado bastante luz.

El Correspondiente.

CRIMEN EN EL PRESIDIO DE SAN AGUSTIN MAS DETALLES.

Cuando Emilio Calvillo Picó, se dirigió hacia el ayudante capataz señor Higón, parece que después de saludarlo le dijo algunas palabras, en voz tan queda, que no pudieron enterarse los que estaban mas cerca.

De pronto, sin darle tiempo para la defensa, se abalanzó sobre el Higón asestándole una puñalada que partió el corazón. Cayó en tierra el infeliz capataz y el Calvillo sobre él, poniéndole una mano en un lado del cuello y la punta del arma sobre el otro, tratando de degollarlo.

Al ocurrir la agresión se produjo, como era natural, gran confusión, y todos, empleados y presidiarios, auxiliaban al director, pero el Calvillo estaba convertido en una fiera, y á un compañero que quiso detenerle le largó una cuchillada que no le hirió, pero que sí manchó el traje de la sangre en que estaba empapada la lima.

Emilio Calvillo Picó, con solo 18 años de edad, tiene tres causas, una por violación, otra por quebrantamiento de condena, y la tercera, que todavía está en sumario, por desacato.

Pertenecía al número de los que ejercen cierta preponderancia en un presidio por su carácter dado á pendencias y porque formaba entre los bravos.

NOTICIAS

Dice «La Crónica» de Almería:
«Se jugó.—En la mañana de ayer, al cruzar por la plaza de la Catedral, nos llamó la atención un grupo de personas que conversando con cierta excitación entraban y salían en la iglesia revelando en sus movimientos y animado diálogo, algo extraordinario.

Preguntamos lo que ocurría y nos enteraron que se trataba de la celebración de un matrimonio, y cuando la novia, y las familias, así como gran número de amigos de uno y otro contrayente esperaban el momento oportuno,

el futuro esposo desapareció del templo, sin que nadie pudiera dar con su paradero.

El hombre diría así:

«Ahora me van á amarrar lo mejor es escapar donde no sepan de mí.»

Amputación de la cabeza.

Una campesina de Monti-Cavali en (Italia) ha dado á luz estos días un niño con dos cabezas.

Como una de estas no tenía ninguna relación con los órganos vitales, el doctor Sargi ha hecho su ablación.

Se cree que el niño vivirá. Y ha aquí como resulta perfectamente legal y justo el epigrafe de estas líneas que al pronto habrá hecho dudar á nuestros lectores.

Entre algunos feligreses de San Lorenzo, y contando con la cooperación de todos, se proyecta celebrar la fiesta de su patrono con algunos festejos. Lo haremos presente con tiempo para noticia de los que están ausentes, pues si quieren contribuir pueden dirigirse á nuestras oficinas. Oportunamente daremos mas noticias.

El Sr. Cura párroco de Santiago de Jumilla está gestionando con los músicos de aquella villa para que organicen una orquesta de capilla.

D. Rafael Cañete y Colón, procurador de los tribunales de Cartagena, nos ha ofrecido su despacho sito en la calle de Medieras, núm. 2. Le deseamos muchos negocios.

Damos las gracias al «Diario de Avisos» de Cartagena por su recomendación del *Calendario Católico de Murcia* para 1889.

Aoche le faltó al Teniente de Alcalde Sr. Martínez un tartanero y al conducirlo á la Corrección se le escapó á los guardias municipales.

Parece que mañana tarde habrá concierto en los baños del Valle, lo cual llevará concurrencia á dicho recreativo sitio.

Despedido de una mula que montaba por espantarse esta, ha sido víctima del golpe que sufrió en la cabeza, cerca de Totana, el agricultor Francisco Martínez, persona muy apreciable y muy entendida.

¿Qué le pasa nuevamente á la esfera del reloj de la Catedral que la vimos anoche parcialmente eclipsada?

Mañana se verifica en el Teatro de El Progreso el beneficio del joven segundo galán Sr. Balsalobre, con el drama *Flores y perlas*, en el que tomará parte desinteresadamente la Sra. Mendiola. Como este joven actor y cajista, tuvo los primeros conocimientos de este último arte, como muchos de sus compañeros, en el taller de LA PAZ, le deseamos un resultado satisfactorio, correspondiendo así á sus olvidos.

La compañía del Teatro Circo de Cartagena, se trasladará en breve al de Jumilla.

La empresa explotadora de la red telefónica de esta ciudad, está trabajando en la instalación de las estaciones, porque se han suscrito algunas corporaciones y no pocos particulares. Creemos que á mediados del mes próximo comenzará á funcionar este útil adelanto.

Nuestro amigo D. Vicente Sanjuán, presentará en breve en la exposición una sección completa de todo lo concerniente á la cría del gusano de seda, desde que está en estado de simiente hasta su transformación.

En las provincias de Albacete y Murcia se hallan vacantes las siguientes escuelas que se han de proveer por concurso de traslado y ascensos:

De niños: la sustituta de Albacete, con 628'50 pesetas; la elemental de Pozo Lorente, la de Mollilla y la de Cope (Aguilas), con 625 pesetas.

De niñas: la de Recueja, con 625 ptas. y la de Beniuel con 825.

De ambos sexos: la de Mesta (Alcaraz) con 300 pesetas.

En Jumilla se hallan coleccionados los documentos que han de formar el expediente que el Ilustre Ayuntamiento elevará á la superioridad; aunque originales hoy pudieran servir de adición á los que formaron en otras épocas, en solicitud de excepción de aquellos montes comunales.

Se halla en Cartagena, en la que permanecerá algunos días en unión de su distinguida esposa, nuestro querido amigo D. German Andreu, Contador de la Excm. Diputación de esta provincia.

Ayer ingresó en el Hospital Joaquín Griñán Pardo, vecino de Torreahuera, con una herida en la cabeza producida con un palo que se la había inferido su primo Francisco Pérez y Griñán, el cual ha sido conducido á la Cárcel por la pareja de la guardia civil de aquel puesto.

Se ha suprimido por real orden la plaza de oficial de cuarta clase de la Intervención de Hacienda de esta capital, la cual desempeñaba D. Justo Sevilla.

Véase la última página

Madrid 20 de Julio 1888.

CENTROS OFICIALES.

La *Gaceta* de hoy contiene, entre otras, las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Real decreto nombrando presidente de la sala de la audiencia de Barcelona á don Antonio Izquierdo y Pozo.

Marina.—Real orden convocando oposiciones para cubrir 16 plazas de ingreso en la escuela Normal flotante. Programa para los exámenes.

Gobernación.—Real decreto relativo á la observancia de la ley sobre nueva división de la provincia de Alava en distritos y secciones para la elección de diputados á Cortes.

Fomento.—Reales órdenes trasladando á la cátedra de lengua francesa del instituto de Cádiz á don Francisco Fernández Iparraguirre, que lo es de Guadalupe, y á la de historia natural del instituto de Tarragona, á don José Albiñana y Rodríguez que lo es de Lérida.

El crimen de la calle de Fuencarral.

Durante la última noche se han despejado algunas nebulosidades que desde el primer momento aparecieron para la formación del sumario que se instruye con motivo del horrible y misterioso crimen de la calle de Fuencarral.

Dábase anoche por seguro que en cuanto se adquiriese una prueba que falta, el sumario se daría por concluso elevándose la causa á penario.

Si de las cuatro declaraciones prestadas por Higinia Balaguer no resultaran tan monstruosas contradicciones, ahora no se dudaría de la última, que ella insiste en decir que es la verdadera.

Además en las manifestaciones de los testigos llamados, no constan declaraciones terminantes sino suposiciones que no han sido probadas en las citas que el juzgado evacuó.

Sin embargo, la insistencia de la Higinia en atenerse á su última declaración, que asegura ser la verdadera, unida á esas suposiciones de testigos que arrojan una sospecha ó un indicio terrible contra uno de los principales detenidos.

Es indudable que el juzgado trata de saber si hay motivo para ese indicio ó si la culpabilidad del acusado se muestra de un modo evidente que no deje lugar á duda.

Desde ese momento la causa marchará rápidamente, sin las trabas que hasta aquí ha llevado por la incertidumbre en que tal vez se hallará el juzgado respecto á la culpabilidad ó inocencia de Varela, á quien Higinia acusa.

A primera hora prestaron declaración ante el juzgado una criada de servir, llamada Inocencia, un camarero del café del Reino y el portero de la casa número 6 de la calle del Noviciado.

También prestaron declaración el dueño del cajón de bebidas que fué de la Higinia Balaguer y la Dolores Avila. A las cinco menos cuarto se presentó el juzgado en la cárcel de mujeres, donde esperaban el vigilante de la celular, señor Ramos, y Juan Blanco, dueño del cajón que hay frente á la Cárcel Modelo. Ambos entraron con el juez para ser careados con Higinia y Dolores.

A las siete y media terminó el careo. Entre tanto en la calle de Quindones se había reunido muchísima gente que aguardaba para ver salir á Higinia Balaguer, la cual iba á ser conducida á la Cárcel Modelo en el coche ocular destinado al efecto.

Higinia apareció muy serena. Al ver á la multitud se sonrió con indiferencia, exclamando:

—¡Tanta gente para nada!
La gente gritó: ¡Matada, matada!
Después entró precipitadamente en el furgón, y éste y el coche del juzgado dirigieronse á la Cárcel Modelo.

Lo que el juzgado hizo anoche en el tiempo en que estuvo dentro de la Cárcel, puede tener decisiva influencia en el resto de la causa.

El Vázquez Varela fué conducido á presencia de la Higinia Balaguer, y entre ambos se celebró un nuevo careo, cuyo resultado parece que fué el siguiente:

—¿Salió usted de la cárcel el día 30 de Junio último?—preguntó el señor Peña al Vázquez Varela.

—He dicho y repito que no—contestó el detenido con igual arranque y entereza con que viene negando desde un principio.

—¿Qué tiene usted que hacer observar á eso?—dijo el juez volviéndose á Higinia.

—Que sí, que salió, señor juez; porque estuvo en casa y pasó lo que pasó con él—repuso Higinia con aplomo y entereza.

—¡Es mentira!—gritó Varela.—Ni ese día ni otro he salido de aquí, y ese día no salí de la celda ni un momento. El juez miró entonces á la procesada, como pidiendo nuevamente su testimonio.

—Yo [digo ahora la verdad, señor juez—dijo entonces la Higinia con gran frialdad—y si no la he dicho antes fué por salvar al señorito.

—¿Por salvar al señorito?—preguntó el señor Peña.

—Sí, señor juez; yo dije todo lo que dije, porque creí que de este modo no se descubriría la verdad, le salvaría y yo no pagaría sola ó con tanta pena; pero veo que no es así, señor juez, veo que me pierdo yo sola, y yo sola no quiero pagar culpa que no he cometido.

La Higinia Balaguer se excitó algo al decir esto.

—Siga usted, Higinia—dijo el señor Peña.—De la declaración de usted hecha con arreglo á su conciencia, depende que se haga la luz. Hable usted.

Pues bien, señor juez, yo digo ahora la verdad. El señorito salió el día 30, porque estuvo en casa.

—¡Es mentira!—gritó Varela con gran energía.—¡Es mentira!

El señor Peña ordenó al Varela que oyese en silencio la declaración que prestaba la procesada.

Esta se volvió entonces al Varela y continuó dirigiéndose á él:

—¿Con que me niega usted que estuvo usted en casa el día 30? ¿No entró usted con barba postiza, no sacó usted un puñal así de largo, y aquí la Higinia señalaba con la mano extendida en la medida de un palmo, y dió usted á la señora? ¿No tenía el puñal una vaina de cuero negro, que se quemó también? ¿Es mentira esto?

El Varela no se dejó arrollar por el vehemente testimonio de la Higinia y negó con la energía de siempre.

—¡Es mentira, señor juez! Para ver si ese día salí yo de aquí, que se pregunte á los empleados A. y B. y á los penados C. D. F., etcétera, que me vieron aquí todo el día.

El juez detuvo en este punto el careo y ordenó fuesen llevados á su presencia los empleados y penados, cuyos testimonios invocaba el detenido.

Llegaron los penados.

—¿Usted vió el 30 de Junio al Varela ó estaba aquél día fuera de la cárcel?—preguntó el juez á todos ellos, entre los cuales hay dos que cumplen condena en celda.

La respuesta de todos fué la misma: habían visto al Varela aquel día en la cárcel.

Retirados los penados, los empleados dijeron lo propio.

Entonces el Sr. Peña llamó nuevamente á los penados, y dirigiéndose á los dos arriba citados preguntó:

—¿Cómo ustedes pudieron ver al Varela ni ese ni ningún día, si ustedes debían estar en sus celdas?

—Porque nosotros no estamos incommunicados, señor juez.

El juez tomó luego declaración á Avilino Gallego y á Medero.

NOTICIAS SUeltas.

Aunque hoy cumple José Vázquez Varela la pena que se le impuso por robo de una capa, no será puesto en libertad, antes por el contrario, se creía anoche que, pasadas las setenta y dos horas siguientes en que quedará allí con carácter de detenido, se elevará la detención á prisión, tal vez fundada en sospechas.

Sin que respondamos de la verdad del aserto, dícese que Varela piensa en mostrarse parte en la causa que se instruye por el asesinato de su madre.

—Hoy prestarán declaración tres ó cuatro personas que ayer fueron citadas.

—Dos delegados de vigilancia practican diligencias para la captura de un hombre y una mujer que pueden dar mucha luz en este proceso.

—Ante el juez de instrucción del Centro que entiende en las denuncias de *El País*, *El Resumen* y *El Liberal*, declararon ayer extensamente los directores de esos periódicos.

—No es cierto que Higinia llora ni se arroje á los pies del juez cuando éste la llama á declarar. Al contrario, demuestra una gran entereza de ánimo, y de vez en cuando se sonríe.

Saluda á todos con mucha amabilidad, y habla con desembarazo, como si refiriese cosas muy pensadas ó aprendidas de memoria.

Higinia da pruebas de una memoria muy feliz, y recuerda punto por punto sus declaraciones, excepto en detalles de poca monta.

Su imaginación es muy viva y su intuición maravillosa.

—Dolores Avila se encuentra más preocupada y triste y algunas veces llora bastante.

Su hermana María estaba ayer mejor.

Consejo de ministros.

Como la nota oficiosa del Consejo celebrado anoche en la Presidencia resulta bastante explícita y extensa, nos limitaremos hoy á reproducir dicha nota sin ampliación alguna que creemos innecesaria.

Dice así dicha nota oficial:

«El ministro de Hacienda dió cuenta de las soluciones conciliatorias que pondrán término á las dificultades surgidas en la aplicación de la ley de alcoholes y los puntos para facilitarla, y se someterán algunas dudas á informe del Consejo de Estado con carácter de urgencia. De esta suerte quedarán frustrados con la prudente actitud de los comisionados de los productores ciertos manejos de negociantes monopolizadores que procuraban agitar la opinión para favorecer intereses particulares. En breve dictará el Gobierno una disposición aclaratoria.

El ministro de Ultramar expuso el criterio acerca de las reclamaciones de la compañía Trasatlántica sobre el pago de las últimas anualidades de subvención en cuanto afecta á los presupuestos de Filipinas, Cuba y Puerto-Rico; y con tal motivo examinó ampliamente el estado actual del Tesoro de aquella isla.

Se dió cuenta de una instancia de los concesionarios del Banco de emisión de Puerto-Rico, encaminada á obtener que interinamente se le autorice á funcionar con la moneda de plata allí circulante hasta que se verifique el cange de dicha moneda por la española, y se acordó mantener los términos y condiciones en que fué hecha la concesión.

Se aprobó un proyecto de decreto sobre recaudación de atrasos de contribuciones en la isla de Cuba.

El Consejo autorizó al ministro de Fomento á acrecentar los recursos que viene utilizando para combatir el mildew, cuyo alarmante y rápido desarrollo preocupa al Gobierno.

También se aprobaron otras medidas exigidas por la propagación de la langosta y la filoxera.

El ministro de la Guerra consultó varios expedientes relacionados con la ejecución del actual presupuesto.

El ministro de Marina dió cuenta del satisfactorio resultado de las pruebas del acorazado *Pelayo*, que marchó con tiro natural á una velocidad de 12 millas y media. También expuso el itinerario del viaje de la escuadra, que tocará en Palermo, Mesina, Brindisi, Pola, Venecia, Trieste é isla de Corfú.

Se estudiaron dos expedientes de indemnización á súbditos extranjeros, acordándose la forma de satisfacerlos.

El señor Rodríguez Arias dió también cuenta de la tramitación del expediente relativo á la construcción de tres cruceros protegidos, en los arsenales del Estado.

Anunció que en breve someterá al Consejo de ministros un acuerdo para la construcción de otros tres cruceros en astilleros creados por la industria privada.

El ministro de la Gobernación dió cuenta de diversos expedientes y proyectos que examinará el Consejo en su reunión próxima.

El Consejo examinó las bases del tratado con Portugal, y de los medios que aseguran la eficacia de las medidas sanitarias sobre el ganado procedente del extranjero.»

NOTICIAS GENERALES

Dicen de Tortosa que las obras del ferrocarril de Val de Zafán á San Carlos de la Rápita han sufrido una paralización inexplicable, habiendo sido despedido casi todo el personal que se hallaba ocupado en los trabajos.

El número de sordo-mudos que hay en Rusia asciende á 95.000 personas de ambos sexos, de las cuales 20.000 menores.

Hay un sordo-mudo por cada 1.052.

En Matilla de los Caños (Valladolid) se ha presentado la viruela.

El señor Ministro de Fomento ha concedido 2.000 pesetas á la Sociedad Económica de Santiago para la Exposición de ganados que ha de celebrarse durante las fiestas del Apóstol.

Los príncipes de Torlonia se encuentran actualmente recorriendo las poblaciones de Andalucía.

Se ha desmentido oficialmente que haya habido huelgas de canteros en Lequeitio y Guernica.

En el yate *Vagus* de su propiedad, proyectan los príncipes de Torlonia

visitar á Valencia y Barcelona y algunos otros puertos españoles del Mediterráneo.

El lunes se observó en Barcelona un fenómeno sumamente extraño y desconocido en aquel puerto.

En menos de un cuarto de hora las aguas de la dársena cambiaron de nivel, subiendo y bajando de una manera extraordinaria.

Las aguas rebasaron el primer escalon del embarcadero de la Paz.

Hace poco se presenció en el parque de Washington, en la ciudad de Kansas, Estados Unidos, una escena que produjo verdadero horror en los espectadores é hizo desmayar á algunas personas.

Audieron al parque á ver la ascensión de un aeronauta, el cual subió haciendo varias evoluciones en un trapecio.

Al llegar á la altura de 300 pies detúvose el globo, y de repente se le vió caer con celeridad pasmosa. Era que había reventado al cruzar una corriente de aire frío.

Suspenseo el aliento y horrorizados, los espectadores esperaban el mortal desenlace de este accidente; mas, por fortuna para bien de todos, al llegar cerca de tierra el globo se abrió y sus girones, haciendo el efecto de una para-caídas, amortiguaron considerablemente el golpe que recibió el aeronauta, quien en vez de estrellarse solo resultó con un muslo fracturado.

A los expositores de aceites de Tortosa en la Exposición Universal de Barcelona se les pide por el que fué ó es agente del municipio de Tortosa en el referido certamen, una peseta por cada botella, á causa de haberse colocado unos espejos para que aumentasen la transparencia del líquido.

Las noticias que se reciben de todos los puntos de la región andaluza, sobre la próxima cosecha, continúan siendo satisfactorias.

En la provincia de Lérida son numerosos los propietarios que están aplicando á sus viñedos el caldo bordelés para combatir el mildew.

Por el ministerio de Fomento se ha acordado, en vista de la escasez de recursos, reducir los campos de experimentación mandados plantear en todos los partidos judiciales por Real decreto de 6 de Abril último, á uno en cada provincia.

La compañía del ferrocarril de Zafra á Huelva ha sido autorizada por el ministerio de Fomento para emitir 43.000 obligaciones con segunda hipoteca.

Según los últimos telegramas de París, al general Boulanger se le considera ya fuera de peligro.

Se ha dispuesto por la dirección de Instrucción pública que los notarios que hayan aprobado la mitad de las asignaturas de la carrera por enseñanza libre, tengan que verificar la reválida en Madrid.

El pintor Antonio von Werner, que ha representado todos los grandes acontecimientos de la historia contemporánea de Alemania, ha recibido encargo del emperador para pintar un cuadro que represente la solemne apertura del Reichstag.

El domingo estuvo en Vigo el infante don Augusto de Portugal.

Ha regresado nuevamente á Mondariz.

Según noticias de Alcoy, es posible que para el próximo otoño suspendan sus trabajos varias fábricas de paño.

El pallebot *Amada*, de la matrícula de Gijón, que procedente de Avilés se dirigía á Portugalete, embarrancó en la noche del lunes cerca del muelle de hierro de este puerto, yéndose á pique.

El barco se considera completamente perdido; pero la tripulación, que estaba compuesta de cuatro hombres, pudo salvarse, siendo conducida á tierra sin la menor novedad.

En Pamplona ha sido capturado un individuo que hace pocos días facturó una caja de materias explosivas para Olite.

Según nuestros informes, las obras del ferrocarril de Cortes á Borja queda-

rán terminadas para fines de Septiembre.

En aguas de Alicante fué apresado el otro día por la escampavía *Amalia* un bote con algunos fardos de tabaco argentino.

Antes de emprender su viaje á Rusia el emperador Guillermo, ha sido examinado por un médico especialista en las enfermedades de los oídos.

Se guarda en secreto el resultado del examen.

En el departamento del Sena (Francia) residen 4.242 españoles.

En una corrida de novillos que se celebró días pasados en Játiva, uno de los cornúpetos cogió á un joven, dependiente de una casa de comercio, le volteó y le causó varias heridas, una de ellas muy grave.

Del 15 al 24 de Septiembre próximo, se verificará en Aosta (Italia) una Exposición internacional de utensilios, máquinas é ingredientes que se emplean en la fabricación de quesos, natas y mantecas.

Estando en Remolinos, Zaragoza, jugando con una pistola dos niños de seis y cuatro años respectivamente, se disparó el arma, ocasionando al más pequeño una herida gravísima en el pecho, que se cree le haya producido la muerte.

En San Pedro de Ripollés, en el acto de subir por la escalera interior de una casa una pesada caja de hierro para guardar caudales, se rompió la cuerda que la sostenía, y cayendo sobre un pobre trabajador que estaba abajo, le causó tan fuerte golpe que falleció á los pocos instantes.

Entre los regalos ofrecidos por la emperatriz Eugenia á la princesa Leticia, prometida del duque de Aosta llamará la atención un abanico de gran valor, en cuyo país se ha colocado el primer dibujo del príncipe imperial, que representa un pabellón del jardín del conde de Montijo.

Las varillas del abanico están cuajadas de piedras finas.

ÚLTIMAS IMPRESIONES.

A nuestros lectores de Madrid les anticipamos ayer las siguientes noticias: Como cunde el descontento de las provincias por la aplicación de la ley de alcoholes, el Gobierno estudia con interés el modo de satisfacer á los industriales sin que el prestigio de la ley padezca en lo más mínimo.

La fórmula que ha de prevalecer, estará basada en los principios á que en otro sitio nos referimos, y si bien los señores Sagasta y ministro de Hacienda creen que con esto hay bastante para llegar á un arreglo satisfactorio, es lo cierto que el descontento sigue, y no solo sigue, sino que se extiende por todas partes.

Fuera de este asunto, no hay nada de interés.

Únicamente el criterio del Gobierno, que, á lo que parece, indicó en el Consejo de ministros de anoche, respecto al proceso de la calle Fuencarral, que no debía ni podía ponerse correctivo á la prensa, por considerar á ésta en libertad para ayudar á los tribunales en el esclarecimiento de la verdad, contando siempre con que la prensa se mantendrá dentro de los límites del respeto que merecen los tribunales para que no resulte mermado su prestigio.

El Gobierno quiere que conste que ni de cerca ni de lejos tiene otro interés que el que se esclarezca todo y en el más breve plazo posible para que la opinión y la justicia sean satisfechas.

El telégrafo transmite noticias poco lisonjeras acerca de la salud del general Boulanger.

En el caso de que este famoso personaje sucumbiese, lo que sería en verdad muy sensible, bajo el punto de vista humanitario, habría terminado el boudangerismo de un modo bastante inesperado y á Floquet le llevarían en andas los republicanos... de por allá.

La crónica criminal sigue proporcionando emociones.

Un telegrama de Valencia noticia que al formarse anteayer las brigadas en el presidio de San Agustín, el penado Emilio Calvillo, saliendo de las filas, dirigióse al ayudante capataz Higan y le

asesó una puñalada que le atravesó el corazón. Después quiso degollarlo, pero lo impidieron otros penados.

Calvillo se hizo fuerte en el cuarto de capataces, amenazando disparar contra el director y los empleados del establecimiento. Al fin le redujo la guardia, apoderándose de su persona.

Higan murió en el acto, dejando en el mundo a su mujer y cuatro hijos.

Calvillo, que cuenta 18 años, tiene tres causas, por violación, quebrantamiento de condena y desacato a la autoridad.

Pedir más fuera gorriera.

Cuando este número llegue a manos del lector, el señor Cánovas del Castillo, con su señora, saldrá de la estación del Norte para Biarritz, en el último *express*. Se han citado para despedirle en la estación los personajes más distinguidos del partido conservador.

TELEGRAMAS.

Roma 19.—El Papa en una conversación que tuvo con un alto personaje ayer, declaró que era de todo punto infundada la suposición de que se propusiese abandonar a Roma.

Añadió que deploraba que se hubiese dado semejante interpretación a su última nota.

Roma 19.—El periódico *Fanfulla* dice que el emperador de Alemania vendrá a Roma en la primavera próxima, con objeto de visitar a los reyes de Italia.

Palermo 19.—La prensa siciliana dedica frases de afecto y simpatía a España, con motivo de la presencia en nuestras aguas de la Escuadra española.

Esta noche la Villa Julia aparecerá profusamente iluminada.

San Petersburgo 19.—El Yatch alemán, *Hohenzollern*, a cuyo bordo iba el emperador Guillermo, se acercó al buque ruso de igual clase, *Alexandria*, que enarbolaba la insignia del Czar.

El emperador de Alemania, con toda su comitiva, se trasladó al *Alexandria*. El Czar le aguardaba al extremo de la escalera.

Ambos soberanos se abrazaron cordialmente.

El *Alexandria* tomó el rumbo de Peterhoff, donde llegó a las cinco y media de la tarde.

Una muchedumbre inmensa aclamó al czar.

Los ministros, los altos funcionarios y un gran número de oficiales de ejército esperaban en el muelle, pero no hubo formación de tropas.

Los soberanos, seguidos de su comitiva, se trasladaron en coche a palacio, donde se celebró al poco tiempo un banquete de familia.

El Czar y el emperador de Alemania son esperados mañana por la mañana en San Petersburgo.

Paris 20.—El parte de los médicos referente al estado del general Boulanger, publicado a las ocho y treinta de esta mañana dice:

«La herida completamente curada.»
«La congestión pulmonar experimenta rápida mejoría.»

Roma 19.—La Cámara de Diputados ha aprobado por 191 votos contra 36 la

compra del palacio de *La Correspondencia de España*, en la calle Mayor, para destinarlo a embajada de Italia en Madrid.

San Petersburgo 19.—La escuadra alemana que conduce al emperador de Alemania, pasó anoche por delante de Rewal.

Los emperadores han debido encontrarse en Cronstadt a las 3 de la tarde de hoy.

Paris 19.—El Presidente de la República M. Carnot, recibió esta mañana en Chambéry a las corporaciones electivas y altos funcionarios.

El arzobispo hizo presente a M. Carnot, el profundo respeto que tanto él como el clero todo sentían hacia el Presidente de la República y su inquebrantable adhesión a Francia.

M. Carnot, contestó lo mucho que tenía y estimaba semejante manifestación. Los generales Saussier y Debessot afirmaron asimismo la adhesión incondicional del ejército para hacer respetar así la frontera como las leyes que rigen la nación.

El recibimiento hecho a Mr. Carnot en Aix-les-bains, según los despachos oficiales, no ha sido menos satisfactorio, mostrando el vecindario su adhesión a Francia y a la república.

Esta noche seguirá su viaje el presidente a Vizille y Grenoble.

Palermo 19.—La escuadra española ha sido objeto de muy simpática acogida de parte de la población.

La villa Gonia se iluminará esta noche en honor de dicha escuadra y la municipalidad ofrecerá una recepción a los oficiales en el Jardín Botánico.

La escuadra zarpará para Messina mañana.

DE TODO UN POCO.

Lo que cuesta el teléfono.—Una ballena colosal.—La estafa más gigantesca.

Hé aquí el precio de abonos al teléfono en diferentes países europeos.

Ducado de Luxemburgo, 80 pesetas al año; Francia, de 400 a 600; Alemania, 250 por una línea de dos kilómetros y 6250 por cada kilómetro más; Austria, de 250 a 375; Bélgica, de 200 a 300; Dinamarca, 250 a 325; España, de 200 a 300; Italia, 115 a 175; Noruega, 100 a 200; Suecia, 160 a 270; Suiza, 100 a 250; Inglaterra, 500; Holanda, 250; Portugal, 375 para los comerciantes y 175 para los particulares, y Rusia, 625 pesetas.

En las costas de los Estados Unidos de América unos marineros han pescado una ballena colosal, que ha sido vendida a una Asociación científica de Nueva York.

El monstruo marino tiene 70 pies de largo y pesa 70 toneladas.

Trátase ahora de proceder a su conservación, y aquí empiezan las dificultades.

Un naturalista de Bostón, el señor G. H. Sheoise, asegura que saldrá victorioso en su empresa, apelando al líquido que se emplea para el embalsamamiento de cadáveres, pero que se necesitarán 15.000 toneladas, y la operación costará la friolera de un millón de pesetas.

La estafa más gigantesca de que ha sido víctima la humanidad, es sin duda la cometida de muchos años a esta parte por un empresario alemán, haciéndose enviar de todas las partes del mundo sellos postales usados.

«Me presentaré como el representante de los pobres, se dijo, y en realidad no trabajaré sino para mí. Tengo un hermano en Palestina, él fundará allí 6 más bien, en su imaginación, un hospicio. Enviaré enseguida circulares a todo el mundo, anunciando que por cada millón de sellos postales usados que reciba, atenderemos a un huérfano hasta que esté en estado de atender a sus necesidades...»

Durante años enteros, los sellos han llegado por millones. Nuestro alemán ha hecho tantas colecciones, que hoy es muchas veces millonario, lo que no le impide continuar su productiva estafa.

Tiene en su poder sellos postales, por ejemplo, de los Estados Unidos, tan raros que se venden a 500 pesetas cada uno y aún más. Se ha calculado que el falso director del hospicio no ha recibido menos de 100 millones de sellos sólo de los Estados Unidos, y que en este número se encuentran algunos que son ya tan raros, que no se adquieren sino a precios fabulosos; tanto que han dado al estafador una suma de 5 a 6 millones de pesetas.

Pero todo tiene un fin, y el pseudo-filántropo alemán, tentado de mayores ganancias, expidió varias circulares, declarando que por cada millón de sellos postales usados que se le enviaran, atendería a tres ancianos en Londres, Nueva York y Cincinnati. Algunos *reporters* indiscretos que andaban a caza de noticias, hicieron indagaciones y dieron al traste con la productiva combinación de tan aventajado tontón.

Boletín comercial

La Bañeza (León).—La situación de este mercado es la siguiente:

Trigo, a 34 reales fanega; centeno, a 21 id. id.; cebada nueva, a 15 id. id.; idem añeja, a 18 id. id.; linaza, a 55 idem idem; garbanzos, de 72 a 108 id. idem; habas blancas, a 54 id. id.; id. pintas, a 89 id. id.; titos, a 36 id. id.; harina de 1.ª, a 16 reales arroba, id. de 2.ª, a 14 idem id.; id. de 3.ª, a 12 id. id.; lana, a 44 id. id.; lino, a 50 id. id.

Aunque los trabajos de siega y recolección de cebadas y centenos se están haciendo sin descanso, el mercado de este día se vio condescrito y animado.

De los resultados de la cosecha nada se puede decir de una manera segura; sólo si se presume que sea regular por el peso que tiene la espiga.

La de garbanzos será nula, ó por lo menos limitada, por lo que sufrieron el día 23 del mes último por la terrible tormenta que se sintió en este país.

Haro.—Trigo, de 40 a 43 reales fanega; cebada nueva, de 16 a 18 id. idem; centeno, de 29 a 30 id. id.; avena, de 16 a 20 id. id.; maíz, de 00 a 00 idem idem; habas blandas, de 38 a 42 idem idem; id. duras, de 29 a 30 id. id.; alubias empaladas, de 47 a 48 id. id.; id. de riñón, de 64 a 68 id. id.; caparros pintados, de 56 a 58 id. id.; id. encarna-

dos, de 63 a 64 id. id.; id. blancos, de 70 a 72 id. id.; id. color barquillo, de 64 a 67 id. id.; ricas, de 00 a 00 id. id.

El mercado careció de interés, salva la buena venta de cebada nueva.

León.—Ocupados los labradores en recoger la hierba y siega de cebada, los mercados están poco concurridos.

El ganado vacuno en alza y subirá más por el aumento de embarque en los puertos de Galicia para Luglaterra.

El campo atrasado.

Los precios alcanzados en el mercado de hoy son los siguientes:

Trigo, de 39 a 40 reales fanega.
Centeno, de 26 a 27 id. id.
Cebada añeja, de 21 a 22 id. id.
Id. nueva, de 17 a 18 id. id.
Garbanzos, de 90 a 112 id. id.
Alubias, de 60 a 63 id. id.
Titos, de 38 a 41 id. id.
Aceite, a 54 reales arroba.
Huevos, a 3 reales docena.
Patatas viejas a 4 reales arroba.
Id. nuevas, a 7 id. id.

Osorno (Palencia).—El estado de los sembrados es regular, con buen aspecto para la granazón, pero atrasado el campo, se cree no podrá segarse trigo en todo el mes de Julio.

Sostenidos los precios de los granos por las contadas entradas y muy pocas existencias que hay en poder de los labradores y de la especulación.

Ofertas: 1.000 fanegas de trigo a 39'50 reales las 92 libras.

Ventas: 1.400 fanegas a 39'25.

Salidas.

6 wagones de trigo para la Montaña.

4 id. de harina para la de Santander.

1 id. de lana para Barcelona.

1 id. de vino para Barruelo.

Los precios que han regido en el mercado son:

Trigo de 38 a 39 rs. fanega; id. barquillo a 39'50; id. rojo a 38; centeno a 22; cebada a 20; yeros a 28; lentejas a 40; alubias a 80; avena a 12; garbanzos a 100; muelas a 50; guisantes a 40; harina de primera a 15 rs. arroba; idem de segunda a 14; id. de tercera a 11; salvado de primera a 18 rs. fanega; id. de segunda a 14; id. de tercera a 10; id. casarilla a 7; echaduras a 14.

Patatas a 3 rs. arroba.

Paredes de Nava (Palencia). Tiempo variable que favorece poco a los campos, si bien la cosecha se cree ya regular.

Los precios tienden a la baja y se presenta poco grano en el mercado.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

PLAZAS	CAMBIOS
Londres, a 90 d/f.	Dímeros. 25-53
Londres a 8 d/v.	1-60
Paris, a 8 d/v.	francos 1-30
Burdeos a 8 d/v.	1-75
Marsella a 8 d/v.	1-85
Lisboa a 8 d/v.	00,00
Hamburgo a 8 d/v.	00,00
Génova a 8 d/v.	00,00
Habana.	00,00
Puerto Rico.	00,00
Manila.	00,00

Bolsín del día 19.

Contado, 00'00
Fin de mes, 70 75
Próximo, 00'00.
Exterior, 73 05.
Amortizable, 86'30.
Cubas, 101'75.
Banco de España, 410'50.

Cotización oficial del día 19.

FONDOS PÚBLICOS	Último precio	Movimiento.	
		Alza.	Baja.
Deuda perpetua al 4 por 100 interior...	71 05	45	»
Idem id. pequeños...	71 15	50	»
Idem id. fin corriente.	71 05	45	»
Idem id. fin próximo.	71 25	45	»
Idem id. al 4 por 100 exterior...	73 70	35	»
Idem id. pequeños...	73 70	»	»
Deuda amortizable al 4 por 100...	00 00	»	»
Idem id. pequeños...	86 75	40	»
Billotes hipotecarios de Cuba...	101 80	»	05
Anualidades de Cuba	00 00	»	»
Carpetas provisionales de Cuba...	00 00	»	»
Obligaciones municipales...	00 00	»	»
Obligaciones del Banco Hipotecario...	00 00	»	»
Cédulas hipotecarias al 6 por 100...	00 00	»	»
Idem id. al 5 por 100	104 30	»	»
Acciones del Banco de España...	410 50	50	»
Compañía de Tabacos.	102 50	50	»

Cambios sobre plazas de la península.

PLAZAS	Daño	Benef.	PLAZAS	Daño	Benef.
Albacet	0-50	»	Lorca...	0-65	»
Alcoy...	0-15	»	Lugo...	0-25	»
Alicant	0-25	»	Málaga.	0-20	»
Almeri*	0-25	»	Murcia.	0-25	»
Avila...	0-50	»	Orense.	0-15	»
Badjoz.	0-40	»	Oviedo.	0-25	»
Barcel*	0-15	»	Palenci*	0-25	»
Bejar...	0-25	»	P. de M.	0-25	»
Bilbao.	0-15	»	Pampl*	0-40	»
Burgos.	0-25	»	Ponte*	0-25	»
Cáceres	0-40	»	Reus...	0-15	»
Cádiz...	0-15	»	Salam.*	0-25	»
Oartag*	0-30	»	S. Seb.*	0-15	»
Castell*	0-50	»	Santdr.	0-25	»
C Real	0-50	»	St* Cruz	»	»
Córdob	0-25	»	Tenef	1-00	»
Coruña	0-25	»	Santiag.	0-25	»
Cuenca	1-25	»	Segov*	0-40	»
Ferrol.	0-25	»	Sevilla...	0-20	»
Gerona	0-25	»	Soria...	0-75	»
Gijón...	0-25	»	Tarrag*	0-25	»
Granad	0-25	»	T. de la	»	»
Guadl*	0-50	»	Reina	0-65	»
Haro...	0-25	»	Teruel.	0-25	»
Huelva	0-25	»	Toledo.	0-50	»
Huesca	0-25	»	Tudela.	0-50	»
Jaén...	0-25	»	Valenc*	0-15	»
J. de F	0-15	»	Vallad..	0-25	»
Leon...	0-40	»	Vigo...	0-15	»
Lérida.	0-15	»	Vitoria.	0-25	»
Linares	0-10	»	Zamora.	0-40	»
Logroñ.	0-40	»	Zaragoz*	0-15	»

Folletín

129

LA HIJA

DEL

GUARDA-BOSQUE

(Memorias de un reinado)

POR

TORCUATO TÁRRAGO Y MATOS

—¿Estais conformes, señores, en esta determinación?

—Conformes, contestaron todos a un tiempo.

—Queda decidido provocar la caída de Godoy por todos los medios que estén en nuestro poder, prosiguió el romero. Es necesario para esto, hacerle entender los peligros que le amagan; aterrarle con la aptitud amenazante del pueblo que desde hoy ha de estar dispuesto, para en caso de una eventualidad, a dar el grito de exterminio contra el tirano. Todos vosotros esperaréis las órdenes que se os comuniquen para obrar en último extremo. Cada cual en su puesto esperará los resultados de la nueva faz que ha tomado nuestra conjuración. Conta-

mos en la actualidad con un aliado poderoso, que destilará el veneno en el corazón de Godoy, y éste, conducido por mí, nos abrirá la senda que apetecemos. ¿Sabéis quién es este aliado?

—No, dijeron varias voces.

—Es la Tudó.

—¡La Tudó, la querida del príncipe!

—La misma. La Tudó se ha lanzado en nuestros brazos, por celos. Los celos son los padres de la venganza.

Reinó en las asambleas un nuevo movimiento, produciendo un sordo zumbido como el que produce una columna.

—En la alternativa, prosiguió el peregrino, de que todos los medios sean eficaces, luego que los hayamos agotado, para que nunca se pueda decir que herimos con el arma de los cobardes, con el puñal, entonces procederemos a que el pueblo exija lo que la razón y la justicia reclaman. Hay ocasiones que éste tiene el derecho de devolver por sí mismo, pero es cuando la paciencia se ha agotado y la esperanza se acaba.

—Supongamos, dijo uno de los conjurados, que llega ese triste extremo.

—Si llega, Dios decidirá en la contienda. El pueblo luchará.

—Pero Godoy le opondrá las bayonetas de los soldados.

—No creo que los soldados hieran al pueblo, pero esa observación es muy atendible. Pudiera suceder.

—Cierto, dijeron varias voces.

—Para evitar el derramamiento de

sangre, solo hay un medio, dijo el peregrino.

—Decidlo.

—Organizar al pueblo militarmente.

—Eso es imposible.

—¡Imposible replicó el tío Pedro lanzando miradas de fuego. Dad jefes que sean parte de ese mismo pueblo, personas que estén adheridas a él, cabezas inteligentes é infatigables que instruyan a los paisanos a esa lucha de las calles y de las plazas, y estará todo vencido.

Un aplauso fué la contestación del auditorio.

—Aún hay más, replicó el peregrino.

—¡Hablad, hablad, exclamaron muchas voces.

—Se necesita un jefe ostensible que sea reconocido por ese mismo pueblo; un jefe valiente, militar, acostumbrado al fuego, pues en las eventualidades que pudieran surgir sería una lucha de españoles contra españoles.

—No llegará ese caso, dijo la marquesa de Matallana. Todos odian al favorito.

—Verdad; pero siempre hace falta un jefe.

—Sí, sí, dijeron multitud de voces.

—Ese jefe ha de estar unido a nosotros; ha de merecer nuestra más absoluta confianza, ha de ser un genio y un autómeta; genio para obrar; autómeta para obedecer.

—¿Y dónde le encontraréis? dijo una voz.

El tío Pedro quedó pensativo un instante, y contestó:

—Conozco uno. Ha servido conmigo mucho tiempo, sé sus cualidades, y no temería en echar sobre sus hombros el peso del compromiso que todos arros-tramos.

—Entonces estais autorizado para nombrarlo, respondieron varios.

—Bien, exclamó mirando al encubierto que tenía a su izquierda. Señor marqués de Rubí, presiguió dirigiéndose a él; hace pocas horas que hablando en palacio de vuestras pasadas aventuras os hablé de un antiguo soldado llamado Nicanor, guarda-bosque del Pardo.

El marqués de Rubí, que se estremecía siempre que le recordaban parte de aquella historia que formó una de las más célebres páginas de su vida, se estremeció ahora también a pesar de estar encubierto con el manto de conspirador luego que oyó aquel nombre.

—¿Qué queréis decirme con eso? dijo éste con acento agitado.

—¿No me dijisteis que ese Nicanor se había enganchado en un regimiento?

—Sí, o lo dije.

—¿Y sabéis dónde está ese regimiento?

—No, pero...

—¿Pero qué?

—El barón de Baniel, que se encuentra a vuestra derecha, lo sabe. Es muy amigo de Nicanor.

Volvióse rápidamente el conde hacia

éste, que permanecía inmóvil asistiendo a los debates.

—Dispensad, querido Baniel, dijo el conde de Montijo en voz baja; apelo a vos en este extremo.

—¿Qué queréis, amigo mío? contestó éste volviéndose hacia él.

—¿Ya vais que acabo de ofrecer un jefe a los conjurados?

—En efecto.

—Este jefe es un amigo vuestro.

—¿Amigo mío!

—Sí.

—¿Cómo se llama?

—Nicanor el guarda-bosque.

—¿Nicanor! ¡El padre de Faustina!

—El mismo.

—Pero no está en Madrid.

—¿Qué queréis que Nicanor acceda a vuestros deseos?

—Nicanor ha servido muchos años bajo mis órdenes; hemos estado juntos en América; me debe el destino de guarda bosque; es un fiel y leal servidor, valiente y decidido.

—Lo sé, señor conde, contestó Baniel, pero Nicanor está desesperado. Buscó la guerra con el objeto de encontrar la muerte, pues la pérdida de su hijo le había puesto casi loco; después no he sa-

La comisión de evaluación trabaja con mucha actividad y sin descanso en horas extraordinarias con objeto de terminar todo lo antes posible el repartimiento de la contribución territorial de esta ciudad.

Anteayer fueron conducidos a la prevención por agentes de seguridad tres individuos por haber hurtado un queso en una tienda de la calle de Zabálburu el cual fué rescatado.

Por la junta de Ordenación de clases pasivas se ha concedido pensión en concepto de retiro al teniente coronel de infantería D. José Candela Rubio, con el haber mensual de 51750 pesetas.

El Administrador de Propiedades ha prevenido a este Ayuntamiento que para el día 25 del actual a más tardar, se verifique el ingreso de las cantidades que adeuda por descubiertos.

Por la junta de Ordenación de clases pasivas en virtud de real orden se ha concedido pensión de retiro, al sargento de la guardia civil D. Juan Pujante Alarcón.

El día 14 de Agosto próximo venidero y hora de las 12 de su mañana, se celebrará subasta pública en la Delegación de Hacienda de esta provincia y en las de Madrid, Coruña y Cádiz, para enagenar la goleta «Ceres».

El tipo de remate es el de 55,000 pesetas y las condiciones, las consignadas en el «Boletín oficial» correspondiente al día de ayer.

La novena al titular y patrono de la parroquial iglesia de S. Antolín empezará mañana 22 de los corrientes, continuando todos los días festivos. Se hará a las cinco de la tarde en Julio y a las cuatro y media en Agosto y Septiembre.

El Sr. Mirete ha dirigido una atenta

comunicación al Excmo. Ayuntamiento, dando las gracias por el nombramiento que a su favor le ha hecho de director de la banda municipal y segundo director de la orquesta del Teatro.

Dentro del mes actual, por orden del Sr. Administrador de Propiedades e Impuestos, deberán proveerse los habilitados de todas las dependencias y clases pasivas, de las cédulas personales del año económico actual.

Es seguro que el 29 se celebrará la novillada que anunciamos, con reses de la acreditada ganadería de D. Matías Díaz, vecino de Córdoba, cuyos bichos lucirán divisa turquí y caña y para mayor lucimiento ha contratado la empresa los cuatro matadores siguientes.

Espadas: Antonia Pretel, Valentín Castejón, José Villaplana y Joaquín Sánchez, y los banderilleros Tomás López y Antonín Ruiz y un puñtillero. Siendo picadores Manuel Vas, de Málaga y José Prieto de Valencia.

Los matadores banderillearán cada cual la res que le corresponda matar.

La entrada será al presio de 50 céntimos y media 30.

Mañana domingo 22 del corriente, tendrán lugar los ejercicios de la archicofradía teresiana, en el convento de Carmelitas. La comunión será a las 7 y cuarto; por la tarde se empieza a las 5, habrá sermón predicando el director de la archicofradía, D. Mariano Molina. La comunión, los ejercicios y la estación se ofrecerán por la asociada D.ª Carmen Montoya y Martínez.

COMUNICADO

Madrid 18 Julio 88.
Sr. Director de LA PAZ.
Muestimo compañero: Con esta fecha dirijo al director de «El Noticiero» el siguiente comunicado:

«Muy señor mío: con verdadera extrañeza me ha sorprendido leer en LA PAZ DE MURCIA una noticia tomada del periódico que usted tan dignamente dirige, en la que infundadamente afirma que he sido detenido ó incommunicado por cuestión del crimen de la calle de Fuencarral. Y como esto es FALSO DE TODA FALSEDAZ puesto que lo único que he hecho ha sido prestar una declaración referente a el conocido a Vázquez Varela y lo habla visto en la calle recientemente, ruegole tenga la bondad de rectificar aquella escueta ó infundada noticia, no solo en gracia a la verdad sino para que mi nombre, bueno ó malo, no aparezca ante el público y sobre todo ante mis queridos paisanos, metelado en el horroroso crimen, contra el cual protestan indignadas todas las personas honradas.

Soy de usted siempre suyo afectísimo s. s. y amigo.—Eduardo Bermúdez.»

Espero de su atención tenga a bien insertarlo en las columnas del periódico de su digna dirección por lo que da a usted anticipadas gracias suyo afectísimo s. s. y amigo,

Eduardo Bermúdez.

VARIEDADES.

Charada.

SOLUCION A LA ANTERIOR
Su remedio cada cual,
cada viejo con su vieja,
cada oveja su pareja,
cada cura su mi-sal.
OTRA
La dos tercias no es cristiana,
prima tres prima, tela
y el todo es patronimico,
y también ciudad no pequeña.
D. ESPINOSA.
(La solución en el número próximo.)

ULTIMA HORA

Madrid 20.

La entrevista de los emperadores de Rusia y Alemania está llamando en la actualidad la atención de todos los círculos diplomáticos.

En Alemania se cree que dicha entrevista tiene un carácter pacífico.

El Emperador Guillermo visitará después las cortes de Suecia y Dinamarca.

El Sr. Romero Robledo dice en una carta dirigida a un amigo, que no se explica la detención de Millán Astray, ni su libertad en la forma en que se ha decretado.

En la misma carta se anuncian ruidosos debates sobre este particular cuando vuelvan a abrirse las Cortes.

En una reciente conversación con un personaje extranjero, el Sumo Pontífice se ha lamentado de que se haya dado crédito al rumor referente a la salida de Roma de la corte Pontificia.

Añadió que solo se explicaba dicho rumor como una mala interpretación de su última nota.

El joven Vázquez Varela está muy triste y preocupado.

Como hoy cumple la condena de tres meses a que fué sentenciado por robo de una capa, el Juez ha decretado su detención, que mañana será elevada a prisión.

Parece que se han efectuado dos nuevas detenciones de complicados en este asunto.

El general Boulanger se encuentra notablemente mejorado de su herida.

Se cree que no podrá ser reelegido en las próximas elecciones, pues todos los partidos se han coaligado para impedirlo.

Las comisiones que han venido a la corte para tratar con el Gobierno de la cuestión de los alcoholes se encuentran muy poco satisfecha de la solución que se ha dado al asunto, principalmente por quedar en pie lo relativo a las patentes.

Se consultará al Consejo de Agricultura si las mistelas deben considerarse como vinos ó como licorosos.

El Consejo de Estado será convocado con urgencia para examinar el reglamento definitivo reformando el actual.

Se tropieza con la dificultad de que el Consejo se halle de vacaciones, sucediendo lo propio con las demás corporaciones.

Por esta causa es casi seguro que quedará todo en suspenso hasta la terminación del verano.

Confirmanse rumores de propósito desarme de Francia por instancia Rusia y Alemania. Se dice y afirma que es la ejecución del testamento de Federico III y que se piensa en la devolución a Francia de la Alsacia-Lorena. Esta noticia es de Berlín.

Presna francesa duda confirmese este último extremo.

Sres. Scott y Bowne.

Barcelona 15 de Abril de 1886.

La especialidad a que me dedico, me ha permitido constatar en numerosísimas ocasiones, la eficacia y buenos resultados que se obtienen con la Emulsión Scott de hígado de bacalao con hipofosfitos, en el raquitismo, escrofulosis, y tisis en su primer y segundo periodo.

Creo un deber de humanidad recomendar dicha Emulsión Scott ya que a sus excelentes é indudables propiedades terapéuticas reúne la condición (importantísima en Pediatría) de un sabor agradable y un aspecto nada repugnante.

Dr. J. Cebeira-Rey.
Especialista para las enfermedades de los niños.

ENCUADERNACIONES

En la imprenta de este periódico se hacen cuantas se encarguen, con prontitud, limpieza y economía.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 5 cént. línea, por tres ó cuatro 3 cént.; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo ocho a una columna. Reclamos sueltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 cént. línea; comunicados desde 25 cént. en adelante.
A los suscritores se rebaja el 25 por 100 y pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Anuncios de defunción o funeral.
A una columna 7 ptes. en la 1.ª y 3 en la 4.ª página.
A dos columnas 12
Mayor tamaño a precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis a los que impriman las esquelas en nuestra imprenta.

Almanaque.

Julio, 31 días.

Domingo	1	8	15	22	29
Lunes	2	9	16	23	30
Martes	3	10	17	24	31
Miércoles	4	11	18	25	
Jueves	5	12	19	26	
Viernes	6	13	20	27	
Sábado	7	14	21	28	

Domingo 22 SALIDA PUERTA.
Sol 4-54 m. 7-18 t.
Luna 6-06 m. 3-08 n.
Sol en Leo, *Canicula*.

Boletín religioso.

Santoral.—Mañana: Domingo XI sta. María Magdalena pen., p. de euti y san Teófilo mr.
Subileo.—Mañana en la iglesia de San Pedro, y se aplica por doña Remedios Súnar de García é hijo, misas de medias horas, y en la de San Andrés por la intención de D.ª Luisa Rosique López, misas de medias horas.

CLAUSELL

Portiers, juegos completos color caoba ó negros, á 10 y 12 reales.
Butacas llamadas de Torreveja, desde 20 reales una á 70, de gran lujo, y sillones para niños.
Vinos y licores en gran cantidad á cualquier precio aceptable, y al por menor barato.

CLAUSELL

Calle de Licas, frente al Casino.
VERDAD COMO SIEMPRE.

NO MAS MUJERES MAL PARECIDAS.
Crema de nieve y polvos de fresa.
Con estos dos grandes y baratísimos descubrimientos para el rostro, «verdaderos talismanes de tocador», ya no hay mujeres feas, y las hermosas y graciosas serán semidivinas, no tendrán granullaciones, paño, pecas, y conseguirán un cutis blanco, sano, limpio, trasparente, terso y sin arrugas más de 50 años. Crema, 150 pesetas bote de 60 gramos Polvos. 1 y 2 bote blancos y 150 rosado para páldas.
En Murcia, hace los pedidos Almazán, calle de Zoco, núm 5

LA PREVISORA

Banco y Compañía de seguros contra el pedrisco y heladas, enfermedades comunes y accidentes personales, muerte de ganados y formación de dotes y empréstitos.

Esta Sociedad está representada por el sub-director de esta provincia D. José María Maestre y Bernabé Su domicilio en la Fonda de Patrón. Siendo esta provincia una de las más ricas en agricultura, y estar tan plagada de pedriscos y heladas, á ninguna como á esta le conviene fijarse mas en asegurar sus frutos, por medio de la suscripción, para de este modo no ver perdidas sus esperanzas en una sola noche ó en un momento de tormenta.
No solamente la garantía de cuatro millones asegurados en el Banco es suficiente, sino lo respetable de las personas que componen el Consejo de administración y su junta.

CAFE NERVINO MEDICINAL

MARAVILLOSO SECRETO ARABE
Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, insomnio, los nerviosos y los de la indigestión general.—Se vende á 1 y 20 rs. caja para 20 y 40 días en las principales farmacias de España. Depósito: Dr. MORALES, Carretas, 39, Madrid

Dr. MORALES, Carretas, 39, Madrid

En Murcia: Farmacia de M. Martínez.

ANUNCIOS.

SIRVIENTE Para ayuda de cocina, camarero, compra, ó otros servicios domésticos se ofrece á las familias un hombre con buenos antecedentes y recomendaciones, del que darán razón calle de Isabel la Católica (Poco-trigo), núm. 5, junto á la sacristía preguntando por Tomás.

Parsons, Graepel y Sturgess
(ANTES PARSONS Y GRAEPEL)
ALMACEN
16 MONTERA 16
DEPOSITO
CLAUDIO CORLLO, 43
Madrid.
BOMBAS y demás máquinas.
Catálogos gratis y franco.
Sucursal en Valladolid; acera de Recoletos, 6.

GRAN DEPÓSITO

DE
PERFUMERIA EXTRANJERA
Especialidad en jabones, esencias, cosméticos, polvos de flor de arroz, velutinas, vinagrillos, pomadas, y las acreditadas cremas de Oriza, de Simón y de Charles Fay.
PRECIOS SIN COMPETENCIA
BAZAR VENECIANO
PRINCIPE ALFONSO, 16.

MELANOGENE

tintura excelente
DE
DICQUEMARE AINÉ.
Tinta al minuto el cabello y la barba sin manchar la piel. Es superior á todas las empleadas.
Caja para negro, 750 pesetas, calle de Zoco, número 5.

MEDICINA REGENERADORA

Cura radicalmente y para siempre la Escrófula, Herpes, Erupciones, Llagas, Enfermedades secretas, y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean.

ZARZAPARRILLA DEL DR. AYER

Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre.
Al por mayor
Sociedad Farmacéutica Española G. FORMIGUEBA Y C.
BARCELONA

LA MARGARITA EN LOECHES

antibiótica, antihéptica, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyentes
Esta única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.
No confundir la botella de La Margarita, con la otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.
En competencia La Margarita con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aún mejores resultados, fue declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

ENOLATURO PADRÓ

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE
Este precioso medicamento lleva 50 años de éxito, y es infalible para curar las HERPES en sus variadas formas, las ESCROFULAS, el VENÉREO, REUMA, GOTA, ENFERMEDADES DEL HÍGADO, y en general los padecimientos originados por la pobreza de sangre y malos humores de la misma. Lo recomienda la clase médica por ser el alterante y reconstituyente más eficaz, y el público lo toma por ser el depurativo más inocente y seguro.
Venta al por mayor: FARMACIA DEL GLOBO, Plaza Real, n.º 4, Barcelona; el detall en todas las de la Península y Ultramar.

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA
PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.—AÑO XLVI.
La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como *La Moda Elegante Ilustrada*, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con toda su economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—*La Moda Elegante Ilustrada* da en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños, grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores, y escogida lectura.—Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año, hasta pesetas 4,25 el trimestre.
Se remite gratis un número de muestra y el prospecto, á toda señora que se sirva pedirlo por carta á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*.
ALCALA, 23, PRINCIPAL.—MADRID.
En Murcia, calle de Zoco, núm. 5

LA ILUSTRACION

ESPAÑOLA Y AMERICANA
Revista Especial de Bellas Artes, Literatura y Actualidades (AÑO XXX)
Publicanse al mes cuatro números de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, debidos al lápiz y al buril de nuestros mejores artistas. Cuando las circunstancias de la actualidad lo exigen, se distribuyen suplementos, gratis para los Sres. Suscritores.
PRECIOS DE SUSCRICION.
MADRID:
Un año, 35 pesetas.—Seis meses 18 pesetas—Tres meses 10 pesetas
PROVINCIAS:
Un año, 40 pesetas.—Seis meses, 21 pesetas.—Tres meses, 11 pesetas.
ADMINISTRACIÓN, CARRETAS, 12 MADRID.
Calle de Zoco, núm. 5, en Murcia, se sirven los pedidos

EMULSION SCOTT

de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO
CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.
Es tan agradable al paladar como la leche.
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.
Cura la Tisis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrófula.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recetada por los médicos, es de color y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

Esquelas de funeral y entierro, se admiten en la redacción de nuestro periódico, hasta la doce del día.

Unico gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otras alguna antes ni después.
Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que *La Margarita de Loeches* es entre todas las conocidas y que se anuncian de público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgantes, y la única que contenga carbónato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de *La Margarita* doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sifilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo darsena, donde se dan datos y explicaciones.
En el último año se han vendido mas de dos millones de purgas.

TARJETAS DE VISITA

En la imprenta de este periódico se hacen desde el infimo precio de 2 pesetas el 100, en adelante.
Imprenta de LA PAZ.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE OPTICA

LENTEs
ORL.
Murcia, calle de la Trapería, núm. 36, frente al café Oriental.
Especialidad en géneros superiores, en óptica, objetos de dibujo, matemáticas, física, química, geografía, meteorología, mineralogía, etc. etc., á precios de fábrica.